

ANSPRACHE

Bahram Ardehali; geschäftsführendes Vorstandsmitglied, Bund Iranischer Unternehmer e. V., BIU
zum NOWRUZ Tag 2015

Dienstag 24. März 2015 von 10:00 bis 17:00 Uhr
im Fairmont Hotel Vier Jahreszeiten
Neuer Jungfernstieg 9-14, 20354 HAMBURG

Sehr geehrte Damen und Herren,
Sehr geehrte Exzellenzen,
Sehr geehrte Vertreter der Politik und Wirtschaft,

eingangs möchte ich mich, auch im Namen des Bund Iranischer Unternehmer e. V. herzlich bei den übrigen Mitveranstaltern dieses Nowruz-Tages, allen voran bei Herrn Honorarkonsul Kourosh Pourkian bedanken. Diese Veranstaltung hat Hamburg zu einem Mittelpunkt des Nowruz-Festes werden lassen.

In Anbetracht der Reden meiner Vorredner, möchte ich nun zur Vermeidung von Wiederholungen nicht auf wirtschaftliche Themen eingehen, sondern stattdessen die kulturelle Bedeutung des Nowruz-Festes unterstreichen.

Das Nowruz-Fest wird bereits seit Jahrtausenden in vielen Ländern Zentralasiens, im Kaukasus sowie Teilen der Türkei gefeiert und läutet den Frühlings- und Jahresbeginn in den jeweiligen Ländern ein. Es steht für einen Neubeginn, den Sieg des Lichts über die Finsternis und von Gut über Böse. Der Winter verlässt und der Frühling beginnt, das Leben beginnt erneut zu blühen.

Längst ist die Bedeutung des Nowruz-Festes über die Region hinaus gewachsen. Bedeutende politische Entscheidungsträger nutzen das Nowruz-Fest als Gelegenheit, um ihre Botschaften an die jeweiligen Völker der Nowruz-Region schicken.

Es erfüllt mich als gebürtigen Hamburger mit Freude und Stolz, heute zu sehen, dass das Fest meiner Ahnen auch im Herzen Hamburgs im Beisein von wichtigen Entscheidungsträgern aus der lokalen Politik, Wirtschaft und Gesellschaft zelebriert wird und nicht mehr lediglich den Migrantengruppen mit einem entsprechenden kulturellen Hintergrund vorbehalten ist.

Dieser Umstand zeugt für die Offenheit Hamburgs sowie der Bundesrepublik Deutschland als multikulturelle Gesellschaft und ist zugleich ein Ausdruck für gegenseitige Toleranz und Respekt.

Als Deutsch-Iraner bin ich mit beiden Kulturen aufgewachsen. Auf der Liste der Feiertage war für mich das Nowruz-Fest ebenso fest verankert, wie beispielsweise das Weihnachtsfest.

Es ist wünschenswert, dass diese nunmehr zu einer kleinen Hamburger Tradition gewordene Veranstaltung auch künftig fortgesetzt wird und sich auch in Zukunft einer breiten Teilnahme erfreut. Ebenso ist es wünschenswert, dass das Nowruz-Fest als ein gesetzlicher Feiertag in Deutschland anerkannt wird und somit den Platz bekommt, der ihm gebührt. Denn längst ist das Nowruz-Fest von der UNESCO als Weltkulturerbe anerkannt worden.

Ich wünsche Ihnen allen ein gesundes, erfolgreiches und glückliches neues persisches Jahr und ebenso noch viel Freude bei der heutigen Veranstaltung.

Nowruzetun piruz, har ruzetan nowruz!